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中央全力支持香港，推出多項挺港惠港政策，包括港澳永久性居民中的非中
國籍人員於今年7月10日起，可申領 「港澳居民來往內地通行證（非中國

籍）」 。兩個月以來，措施深受外籍居港人士歡迎，申請踴躍，盛讚措施大幅
縮短往內地的通關時間。

有英國商人昨日第二次使用通行證前往深圳公幹，他指每個月至少兩次前
往內地，大讚新措施非常便利，並鼓勵身邊的朋友申請通行證

到內地公幹及多到內地觀光，更透露英國商會已有98%的會員申請通行證。
有旅遊業界人士認為，措施既便利外籍港人往來內地的商務活動，也為本港旅遊

業帶來商機，反映了中央對香港的支持，向世界展示香港的獨特優勢。

如 心 酒 店 集 團 總 裁 曼 寧
（Simon Manning），昨日早上使
用非中國籍港澳居民來往內地通行
證，經福田口岸前往深圳公幹，與一
間旅行社商討業務。他在一個多月前
便申請了通行證，早前亦使用通行證
經羅湖口岸過關，由採集指紋登記自
助通關到完成通關，所需時間不到
15分鐘，感到十分方便快捷。

曼寧表示，有了內地通行證，
估計至少可以一個月一次與內地的顧
客見面，雖然他持有 「亞太經合組織
商務旅遊證（APEC卡）」 ，在政策
推出前亦毋須事先申請簽證前往內
地，但是他的員工同事們均需事先申
請簽證，排隊過關需時，他需要用多
20分鐘，甚至更久的時間等待同事
過關，而且申請或續期APEC卡需時
達6個月。

盼有效期延長至10年
他相信在通行證的政策推出

後，他和同事們可以更方便及更頻密
地前往內地，通行證五年的有效期亦
讓他們不需要頻繁續期，他鼓勵身邊
的朋友申請通行證。以他所屬的香港

英商會為例，有約98%的香港永久
居民會員已申請通行證，相信其他的
外國商會亦反應熱烈，香港作為世界
與中國對接的城市，通行證更便利外
國商人與內地之間的商業往來，他日
後亦會前往北京、上海等城市公幹。

曼寧又說，在通行證政策推出
後，他會每個月到內地兩次，一次公
幹，一次與家人觀光，他的家人無需
再申請簽證便可前往內地，期望與家
人可以在每個周末到深圳遊玩，享受
美食甚至過夜。在港生活已20年的
曼寧以往曾多次返內地，感受見證了
中國經濟發展迅速，印象深刻，尤其

是深圳近年的急速發展與改變，他鼓
勵身邊的朋友多用通行證到內地不同
城市觀光，並期望通行證的有效期可
以由現時的5年延長至10年。

入境處接5.1萬宗申領通知書
現時非中國籍香港永久居民申

請通行證，需要向入境處申請《〈索
取資料申請〉通知書》辦理通行證。
根據入境處數字，截至今年8月31
日，入境處共收到約51000宗通知書
的申請，反映外籍居港人士對中央惠
港措施深表歡迎，申請踴躍。

香港旅遊促進會總幹事崔定邦
表示，該項惠港措施反映了中央清楚
香港作為一個國際城市，明白不少居
港外籍香港永久居民經常出入內地經
商或者旅行的需要，通行證讓他們無
需再辦理簽證出入境，既便利了外籍
香港居民，香港的旅行社亦可以為外
籍香港居民舉辦前往內地不同城市的
旅行團，為本港旅遊業界帶來商機。
他又認為這項措施不但是中央對香港
的支持，也是向世界各地展示香港的
獨特優勢，為香港賦予一個獨特的定
位。

英國商會98%會員已申請

內地通行證大受歡迎
外籍港商讚便利商旅

掃一掃有片睇

中央挺港

▲曼寧昨日早上使用非中國籍港澳居民來往內地通行證，經福田口岸
到深圳公幹，大讚方便快捷。 大公報記者何嘉駿攝

今年9醫療科企落戶香港：商機大 專才多
有助申產品專利 盼打通內地市場

4. 有效普通護照（中國政府不承認的
證件除外），證件有效期不少於6個月

5. 有效的國籍證明文件即香港入境事
務處簽發的包含國籍信息的《〈索取
資料申請〉通知書》，文件載有的國
籍信息應當與申請人所持護照國籍信
息一致，且文件簽發時間應當在申請
之日前6個月內

6. 18周歲以下的申請人須由其合法監
護人陪同辦理，並提交關係證明文件
（法定有效的出生證明文件或監護文
件，如用非中文或英文版本的，應當
提交中文或英文翻譯件）和監護人身
份證明文件

1. 《港澳居民來往內地
通行證（非中國籍）申請
表》

2. 近半年拍攝的正面免
冠白底彩色紙質相片1
張

3. 有效的香港永久性居
民身份證。未滿11周歲未
辦理香港居民身份證的非
中國籍香港永久性居民，
提交香港入境事務處簽發
的載明其具有香港永久性
居民身份的《〈索取資料
申請〉通知書》

申請資料

審批時間：20個工作日
申請費用：260港元

入境方式：自助查驗通道（電子快捷通道）
有效期限：5年 逗留時長：90日

非中國籍香港永久居民往來內地通行證

內地經濟蓬勃 港更受益
前往辦理內地通行證的外籍港人非常踴躍。7月

31日，首批到中旅社取到通行證的外籍港人興奮地向
大公報記者表示，以後往返內地 「說走就走，非常方便」 。港澳馬來西亞
商會會長拿督顏溪俊表示，通行證對在港外商和專業人士到內地營商開會
非常方便，日後往內地會更頻密，所屬商會大部分人已申請。

多國商會成員踴躍申請
同樣首批領證的港澳奧地利商會前委員會成員Alfred Buchner一

家三口，亦在8月3日急不及待到深圳遊玩，享受美食，他和家人大讚
通行證過關方便快捷，並計劃到內地不同地方和城市旅遊。

昨日再度到內地公幹的如心酒店集團總裁曼寧，見證了內地和香
港經濟的騰飛和發展。展望未來，他對酒店業前
景充滿信心，指香港經濟充滿活力，非常相信香
港市場的實力。他今年5月曾對傳媒表示，正計劃

將酒店業不斷向整個大灣區和海外擴展，考慮收購和管
理位於大灣區、新加坡等地區的酒店，把集團的獨有產品和熱

情服務帶出香港，不論在香港、大灣區其他城市或海外，渴望客人
都能獲得相同體驗。

對於坊間常將香港與新加坡比較，曼寧指，香港接待旅客的數字
遠超新加坡，市場規模是新加坡的2倍，甚至3倍。深信在中國經濟蓬
勃發展帶動下，香港市場會更受益，目前集團旗下所有酒店入住率已
達8成，部分酒店更高達9成，隨着長途及內地旅客的不斷增加，相信
前景更加美好。 大公報記者 盛德文

▲曼寧表示，日後可更頻密地前往
內地，鼓勵身邊的朋友申請通行
證。 大公報記者何嘉駿攝

▲一證在手到內地公幹和觀光更便捷，外籍港人踴躍
申請內地通行證。
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來港發展醫療科技公司（部分）

資料來源：投資推廣署

▲現時每日均有不少外籍港人到中旅社辦證中心申領
內地通行證。

機遇無限

美時醫療
來源地：美國
業務：研發用於嬰兒、乳房和大腦專門診斷的磁力

共振系統

邁科（香港）有限公司
來源地：中國內地
業務：研發血庫管理與智慧醫療系統

Koning Hong Kong
來源地：美國
業務：研發用於乳癌分析的高對比3D影像設備

Rain Biotech Solution
來源地：美國
業務：研發用於再生醫學的人工智慧醫療設備（例

如細胞培養）

Talos Medical Technology
來源地：韓國
業務：研發AI驅動的合成CT，用於基於MRI成像的

診斷和個人化治療

港怡醫院（2021年已落戶香港）
來源地：新加坡
業務：提供診所和實驗室服務的私立多專科醫院

【大公報訊】記者易曉彤報道：來港落戶公司
數目持續增長，投資推廣署今年首8個月共協助了9
間醫療科技公司在香港開設或拓展業務，分別來自
美國、法國、韓國和中國內地，總投資額約6000萬
元。有研發磁力共振系統的美國公司認為，在香港
進行醫療器械認證僅需7個月，較外國快，而且香港
人才多、金融服務強，有利拓展業務；有研發醫療
系統的內地公司則期望透過香港走向國際。已落戶
四年、來自新加坡的醫療集團認為，香港面向內地
龐大的市場，希望透過香港打通內地市場，目標獲
得內地三甲醫院認證，與內地接軌。

今年來港開設或拓展業務的公司，包括研發用
於嬰兒、乳房和大腦專門診斷的磁力共振系統，來
自美國的美時醫療；研發高對比3D影像設備的美國
公司Koning Hong Kong；研發用於再生醫學的人
工 智 慧 醫 療 設 備 的 美 國 公 司 Rain Biotech
Solution；研發AI驅動合成CT的韓國公司Talos
Medical Technology；以及研發血庫管理與智慧醫
療系統的內地公司邁科公司等。

「破紀錄速度」獲醫療器械認證
美時醫療創始人及首席運營官楊思敏表示，公

司開發了全球首台嬰幼兒專用磁力共振儀器，以及
專為寵物檢查的磁力共振儀器。由於醫療產品需要
獲認證，過往在歐盟國家和美國往往需要3至5年，

但在香港由申請到獲得認證，時間縮短至7個月，他
形容是 「一個破紀錄的速度」 ，有利於新產品的出
口。

楊思敏說，公司已將辦公室、總部和廠房等搬
進香港科學園。香港和內地擁有眾多人口，較易聘
請專才。此外，香港亦有利於公司將產品申請世界
知識產權組織、美國專利及商標局和內地的專利。
他又說，香港擁有完善的金融服務和證券交易所，
目標未來會將公司上市。

廣東邁科醫學科技公司董事長鄭新波表示，公
司的產品得到國家藥品監督管理局的認證，特別是
在紅十字會和醫院輸血科應用的軟件中，是中國內
地唯一取得認證的企業產品。他說，香港和內地，
特別是深圳醫院之間的交流密切，而東南亞國家的
居民到香港和廣東進行醫療救助的人口越來越多，

因此計劃在香港開展產品的國際化研發升級，然後
發揮公司在廣東的生產基地和技術人員的優勢，進
行產業化，利用香港作為橋頭堡，走向國際。

香港作跳板 申內地三甲醫院認證
港怡醫院2021年起已在香港擴展業務，醫院首

席執行官曾慶廉表示，香港面向內地龐大的市場，
要讓內地的病人來香港的醫療機構接受治療，除了
科研成績外，亦需獲得內地的三甲認證，讓他們明
白醫院的水準已有一定的高層次，獲得其信任。公
司期望利用香港作為跳板，申請三甲醫院認證，與
內地接軌，打通內地市場。

投資推廣署創新及科技總裁黃煒卓表示，今年
1至8月，投資推廣署已協助9間醫療科技公司在香
港開設或拓展業務，總投資額約6000萬港元，共帶
來約120個工作機會。截至今年8月，投資推廣署協
助來港落戶的公司已與去年看齊，數字持續增長。

被問到近日美國政府發出 「更新版商業警告」
是否影響外國公司來港落戶，黃煒卓認為不受影
響，重申香港的優勢在於將創科研發和商品化等集
中，並能連接大灣區以至內地，面向東南亞以及
「一帶一路」 ，市場龐大，是其他地方難以做到
的， 「很多公司看重商機，只要有一個穩定的營商
環境、政府支持和市場吸引力，他們會願意來港落
戶或拓展業務。」


